



TOKYO ROPONGI ROTARY CLUB

東京六本木ロータリー・クラブ



心の花を咲かせよう
がんばろう日本!

東京六本木ロータリー・クラブ会長

2012年1月30日発行 第300号

2011-2012年度 No. 23

WEEKLY REPORT



こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

国際ロータリー・クラブ会長

本日のプログラム

平成24年1月30日 第300回記念例会 卓話『日本の底力』 衆議院議員 小池 百合子 様

プロフィール

昭和27年 兵庫県芦屋市生まれ
参議院議員(1期 比例代表)、衆議院議員(連続6期)
カイロ大学文学部社会学科
アラビア語通訳・講師の他、テレビ等のジャーナリスト活動
を経て、ニュースキャスターから政界入り。
H元年7月 テレビ東京「ワールドビジネスサテライト」
メインキャスター
H 4年8月 参議院議員 初当選(1期)
H 5年7月 衆議院議員 初当選(～現在6期)
H15年9月 環境大臣(～平成18年9月)
H16年9月 内閣府特命担当大臣(沖縄及び北方対策)を
兼任(～平成18年9月)

H18年 9月 内閣総理大臣補佐官(国家安全保障問題担当)
(～平成19年7月)
H19年 7月 防衛大臣(～平成19年8月)
H21年10月 自由民主党広報本部長(～平成22年9月)
H22年 9月 自由民主党総務会長(～平成23年9月)
H23年11月 衆議院予算委員会理事

受賞: 全日本テレビ番組製作連盟ATP特別個人賞、
世界経済フォーラムGLT賞など
著書: 「小池式 コンセプト・ノート」(ビジネス社)など

クラブからのお知らせ [1月23日]

● 安井会長挨拶

寒い日が続いておりますが、体調管理にお気をつけください。
来週からいよいよ「END POLIO NOW」のキャラバン隊
がスタートします。皆様のご協力をよろしくお願いします。
嬉しいお知らせをひとつ、体験なさっていたルゴージュ
さんが1月より復帰してくださいました。これからも楽しい
例会、楽しいクラブにしていきたいと思いますのでよろしく
お願いします。

● 片岡幹事報告

● ポリオ撲滅2億ドルチャレンジ達成報告
RI第2750地区 R財団ポリオプラス委員会清原委員長より、
『ポリオ撲滅2億ドルチャレンジ』が達成されたとの情報が
届きました。また、RIのR財団から感謝状が届き、皆様と共に
祝いたいとのことです。
「これで一つの区切りができましたが、ポリオの撲滅は、地
球上からポリオが無くなつたことが認識され、その後3年間
の間にポリオ発症が出ない状態で初めて『ポリオ撲滅宣言』
が出されますので、今後ともご理解とご協力をお願いします。」
とのことです。

- 東京恵比寿RC主催「日野皓正 東日本大震災復興支援・
ポリオ撲滅チャリティーコンサート」のご案内
2月28日 18:30より
恵比寿ガーデンプレイス内「ザ・ガーデンルーム」
- 東京高輪RC主催「東日本大震災復興支援チャリティーコンサート」のご案内
2月27日 19:00より きゅりあん(品川区総合区民会館)
- 2011-12年度 地区大会のお知らせ
2月23日木曜日、ザ・プリンスパークタワーにて地区大会が
開催されます。2月20日の「END POLIO NOW」の報告
があり、またクラブ紹介がありますので、宜しくお願い致し
ます。現在15名の出席の返事を頂いております。出席が9
時でなくとも構いませんので、ご登録と参加をお願いします。
- 「END POLIO NOW」のキャラバンのお願い
キャラバンのお願いをしておりましたが、地区との打合せ
が本日有り、その後調整して皆様にお願いすることになりました
ので、宜しくお願い致します。
- 第300回記念例会のお知らせ
次回平成24年1月30日の例会は第300回記念例会で、卓話
に衆議院議員の小池百合子様をお招きしました。
必ずご出席をお願い致します。



平成24年1月16日

卓話『風力発電の現状と将来』

株式会社イワサテック 代表取締役社長
社団法人日本歯車工業会 会長

阿部 義和 様



私たちの会社はイワサテックと申しまして、風力発電の市場に参入したのは13年ほど前。今世界では一基2500kW（キロワット）の発電量が主流で、横浜のみならず一塔高いのが立っているのが、まさに2500kW。あの中には私たちが作った歯車が2つ入っています。ただあの風車が実際に稼働できる風の範囲は風速3.5mから25m。今、日本には風力発電が2GW（ギガワット）、原子力発電2基分の設備がありますが、実際にそれが動いて発電するのは1年の30%。あとは止まっているか風が弱くてただなびいている。これが問題点です。

今、世界中の風力発電の発電量は200GW。原発200基分の設備が動いています。1番は中国で世界の20%のシェア。中国は常に電力事情が逼迫しており、また燃料安全保障の政策から、アラビアなどから石油、ガスを買うのを非常に嫌っている。その点、風力発電は風が吹いていればいいわけで、それで大変投資をしているわけです。

日本ではどうかというと風力発電はだめなんです。一番だめな原因は政府。ベースは原子力なんですよ。火力、水力は補助的なもの。風力なんて世界がやってるしCO₂の問題もあるからちょっとやりましょうという程度。実際問題、日本は風力発電の設置には地形的、気候的に向いてないですね。適地が少なく、またヨーロッパやアメリカの大陸と違って風が吹いたり吹かなかったりの差が激しい。電力が流れたり止まったりというのは送電線網に非常に負担なんです。また台風などの自然災害も多い。8年前、石垣島に風速50km/h近い台風が来た時、島に10塔あった風力発電

の羽根は全部折れました。

設置して1年以内に機械的な問題で風力発電装置が止まる率はなんと15%。残念ながら世界の最先端の技術で作る日本、ドイツ、アメリカの製品も同じです。自然の力を利用しながら自然に対して非常に脆弱な矛盾した構造物と言えます。

電力は新興国だけでなくアメリカでもヨーロッパでも足らず、新しい設備を増やす流れはこれからも変わりません。その中で Chernobyl、Sri Lanka、今回の福島ということで、恐らく新しい原子力発電の設置には各国とも踏み切れない。じゃあどういう電力がいいか。火力発電では石炭が1kW当たり6円ぐらい。石油が12~3円から17円。風力は12円、水力は11円、LNGは6円ぐらい。どれを増やすかはそれぞれの国の考え方ですけれど、ただ風力発電は簡単に送電線網を壊してしまう問題児で、これを電力源にしようと思ったら送電線網を壊さない工夫が必要。これにはスマートグリッドというのがあって、それがあれば風力発電は魅力ある電力源になる。2011年、風力発電関係、送電線網などに投資された金額はアメリカで5兆円、中国で3.5兆円ですが、実はグループも今、アメリカとヨーロッパで莫大な投資をしています。私は、これから我々が明るく生活していく上で、風力発電は必要不可欠な電力源だと考えています。ありがとうございました。





2月20日のイベントまであと僅か!!

ポリオ撲滅広報イベント『END POLIO NOW(今こそポリオ撲滅の時)』

2月20日のイベント開催まであと1ヶ月を切りました。開催内容が下記のように決定しましたのでお知らせします。

2012年2月20日 月曜日 開催

*** 点灯式 ***

会 場：六本木ヒルズ 66プラザ・マン(蜘蛛のオブジェ)周辺
時 刻：18時～18時30分(参加無料)



*** ポリオ撲滅チャリティ・パーティー ***

《1枚のチケットで20人の子供の命が救えます》

会 場：六本木ヒルズ ハリウッドプラザ 大ホール
時 刻：19時～20時30分(受付開始 18時30分)
チケット代：1枚 8,000円(「ポリオ・プラス」への寄付1,000円を含みます)
定 員：700名

ホテルオークラのおいしい料理とジャズやクラシックの生演奏で
心も身体も温めて下さい。

このイベントは、第2750地区で国際ロータリーの広報補助金を受け、東京六本木ロータリークラブが主催し、山の手東グループの全クラブの共催で実施します。また、厚生労働省・東京都・港区・東京商工会議所港支部・社団法人東京都港区医師会の後援を受けることができました。

ポスター、リーフレット、チャリティ・パーティーのチケットの準備も整い、今週から皆様に第2750地区各クラブへの広報キャラバンをして頂きます。他クラブでも多くの皆様にチケットを購入して頂けるよう、ご協力をお願いいたします。

また、会員の皆様も、ご家族、ご友人に広くお声掛けいただき、ポリオ撲滅のご支援、ご参加にご協力くださいますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

国際ロータリーからポリオ撲滅に関する嬉しいニュースが2件届きました。

全世界のロータリークラブが2億ドルの募金チャレンジの目標を達成
(国際ロータリー・ニュース:2012年1月17日より)

国際ロータリーは、ポリオ撲滅を目的としたビル・アンド・メリンド・ゲイツ財団からの補助金に応える「ロータリーの2億ドルのチャレンジ」の目標額2億ドルをついに達成しました。1月17日現在、募金総額は2億260万ドルとなっています。

ロータリー財団の管理委員会を務めるジョン F. ジャーム氏は、サンディエゴで開催中の国際協議会で、次のように述べました。「私たちは、今回の達成を祝うべきですが、これで募金やポリオへの認識向上運動を止めるわけではありません。全世界からポリオが根絶されるまでは、この活動を止めることはできません」

ビル・アンド・メリンド・ゲイツ財団からロータリーに授与された3億5,500万ドルのチャレンジ補助金に応えるため、ロータリーは、独自に目標2億ドルを集め募金キャンペーンを展開してきました。ポリオはワクチンで予防が可能であるにもかかわらず、現在も子どもたちがポリオに感染している国があります。集められた資金は全額、感染者が出ているこれらの国での予防接種の支援に充てられます。

ロータリー、インドでの1年間ポリオ無発生を祝う
(国際ロータリー・ニュース:2012年1月12日より)

最近までポリオウィルスの温床となっていたインドでは、1年間、ポリオ(脊髄性小児麻痺)の新たな感染が一件も報告されておらず、世界ポリオ撲滅活動を展開してきた全世界のロータリー・クラブ会員は、油断を許さぬ状況に慎重さを保ちながらも、この快挙に喜びの声を挙げています。

インドでは、2011年1月13日にウエストベンガルで2歳の女児のポリオ発症が確認されて以来、一件も発症が確認されていません。2010年の発症件数は42件、2009年には741件でした。

「インドで1年間ポリオが無発生であることは、"ポリオのない世界"の実現に向けた大きな一歩であり、問題を乗り越えながらも目標が達成可能であることを物語っています」と、ロータリーの国際ポリオ・プラス委員長を務めるロバート S. スコット氏は述べます。「インドのロータリアンは、あらゆるレベルで懸命な撲滅活動に当たってきました。ポリオ撲滅に向けて世界を大きく前進させたこの功績を、彼らは誇りとすべきです」



■ ■ ニコニコBOX情報

安間 百合子さん

竹村さま、本日は、ありがとうございます。
どうぞよろしく御願い致します。

松木 隆央さん

いよいよ寒くなってきました。
皆様、充分に健康に気をつけて下さい。

宇佐見 千嘉さん

お正月のにぎやかさもすんで、次は節分ですね、皆様お寒さ
の中お体をご大切に、本日の卓話楽しみにいたしております。

小篠 ゆまさん

竹村さん、本日の卓話とても楽しみに致しております。
どうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

芹澤 ゆうさん

一月三日の朝から米国出張で先週やっと帰国できました。今年
も宜しくお願ひいたします。今頃のごあいさつですみません。

刈田 吉夫さん

大寒らしい気候になりました。
温暖化の昨今、少しほっとするような感じもします。

日下部 真治さん

先日、所用で南九州3県を巡ってきました。景観も食事も素
晴らしく、国内の良さを再確認できました。

松島 正之さん

久し振りの例会です。今年もよろしくお願ひします。
竹村さん、本日の卓話、楽しみにしています。

今村 道子さん

寒い毎日が続きます。ヨーグルトを毎日食べるとインフルエンザにかかりにくいと今朝テレビで観ました。帰りに買って帰
ろうと思います。

1月入会会員 (在籍祝い)



深田 宏さん【在籍6年】

マーク・リー・フォードさん【在籍7年】(例会は欠席)

マウラー・ピー・リードさん【在籍7年】(例会は欠席)

山本章博さん【在籍3年】(例会は欠席)

門田 真乍子さん

スリランカの育英資金の会オンリーワンワールドが発足
して20年になります。6月23日アークヒルズのヒルズク
ラブで記念式典があります。

安井 悅子さん

竹村真一様 本日の卓話ありがとうございます。
よろしくお願ひいたします。

鈴木 エドワードさん

竹村真一さん、おいそがしい中ありがとうございます!
卓話たのしみにしています。

浅田 豊久さん

大寒の候御見舞い申し上げます。

山本 良樹さん

雪の季節。冬タイヤにしました。

渡邊 滋さん

寒いですね 「大寒と敵のごとく対ひたり」 富久風生

1月 23日 合 計 39,000円
累 計 1,189,000円

12月の皆出席者に
記念品が渡されました。
(30名)



12月の記念品: 京都・宇治式のショコラあられ 恋ひ舟

2月の例会スケジュール

13日 卓話 アリソン・クウェッセル 様

20日 ポリオ撲滅広報イベント

『END POLIO NOW』夜間例会

27日 卓話 羽山 泰弘 様

■ ■ 次回のプログラム

平成24年2月6日

卓話 『漢字の字謎：表意的な文字遊戯』

米山 慶学生

吳修咲様

1月23日の例会出席率 (暫定)

・会員の例会出席数(出席率) 29名 (60%)

・ゲスト・ビジターの参加者数 4名

※ メーキャップを含めていない暫定の人数です。



この印刷に使用している用紙は、森を元
気にするための間伐と間伐材の有効活用
に役立ちます

東京六本木ロータリークラブ

会長 安井 悅子 幹事 片岡 雅敦

事務局) 〒106-0032 東京都港区六本木6-10-3 グランドハイアット東京内 TEL:03-4333-8773 URL:<http://www.tokyoroppongi-rc.jp/>

広報・週報
委員長

渡辺 美智子

広報・週報
副委員長

関口 明博